

Extraña Invasión

Roberto von Bennewitz, Talleres Graficus Periodistica Chile, 1971.

Terribles sen algunas especies de escorpiones. El "Serralatus" ceballera, con su ponzeña, adormece a un caballo. Su perfecto mimetisma lo convierte en personaje fabuloso, artero, conocedor de madrigueras imposibles. Ordenando sus hazañas es fácti crear relatos que superan ol suspenso de la ciencia-fación. Roberto von Benno-witz deja que los "Porterios Costensis", abundantes por obra y gracia de la ficción cientifica en la cuenca de un volcán, disparen la prevencion y el esperio, sin olyatar que una obraseria, a pesar de sus libertades, ha de sujetarse a inevitables enrejados lógicos.

Esos alacranes durante millones de anos, podieron evolu-cionar, siguiendo un curso divergente y singular. La invencion novelesca tique el feliz balanceo de algunas situaciones amorosas, realistas, lirigas, en medio de paisajes codenos, como resultado de unas formas de vida de curso normal. Si hubiéramos de traxar la

cuadricula de esta noveia, lo hariamos de la manera « guien-te: un avion en los cielos, dos personates de diferente condicion intelectual, paisares que resaltan en lejanias hermosas, un accidente, y el pajaro metálice que se derruraba. Como hiloconductor, el conocimiento del arte de volar, un vocabulario exacto:

En seguida, la necesidad de sobrevivir, trampas de caza, venados que sirven de festin. manchas que se destizan muy cerca. He ahi a millones de aranas evolucionadas, que rempen les canones que la ciencia tiene acotados. El autor bace gala de imaginación, combinando sus conscimientos de diversas parcrias biológicas. No hay desli-ces, sine amplia libertad de composición cientifica, la que hace suponer que el novelista pisa en terreno firme.

Acierta en la descripción de las batallas de los hombres con tra les escorpiones: "Avanzahan en tropel, formande un pelutón, denso y apretado. Así lle-garon hasta los charcos que se habian formado junto a los manantiales, se diseminaron en las tierras cenagosas y ouedaron inmóviles. Qué seres más extraños e inteligentes. Esemocionante luchar con estos bichos. No se puede saber lo que haran. El areo que formaban les primeres combaticates convergio, estrechando el cerco",

Habità una caza de escorpiones, su actimatación en lugares distantes, el despuegue de otra erece y llega a dar un gusano invasión. El contrapunto: idi- completo. Pero la ciencia debe El MEROURIO, SANTIAGO, 26-XII-1971, p. 4

lias, escenas de amor, suspicacias, como otra novela que puede cabalgar galanamente sobre las disquisiciones cientificas. Merito indiscubble, a pesar de que la cora, Nevada de trente, sin dispersiones notables, ofrece una estructura clásica. Diriase el recuento correcto de una serie de tantastas, refrenadas por hechos concretos que paeden suceder en cualquier parte del mundo.

Junto a las efusiones femeninas, dichas en estilo coloquial, de remantica andadura, brotan las acotaciones científicas, entre un cúmulo de razonamientos biológicos que justifican esa evolución, ; caprichosa y posible! de les escorpiones excepcionales.

Carnoso es el capitulo duodécimo de esta novela. El autor nos dice que se ha deslizado por el camino de los circunloquios filosóficos: "Lo que escucha, miestimado colega. Debemos considerar a la muerte como una aberración, como un absurdo, como un error de la creación 1.

Conversan dos sabios. Recuerdan algunos de los experimentos que se han hecho con planarias y amibas: "Podemos cortar una planaria en cuatro, partes y no muere. Cada cuarto

661 683

tomar este asunto, hoy mismo, y buscar la innertalidad del hornbre"

Refuerza sus accumientos com la reproducción de los proto-zoos, con la capacidad vital, l'ininterrumpida", de las ramas de los árboles. Para desembacar en conclusiones que tienen. mucho de "ficcion binlógica". Una de los contertulios se pre-gunta: ". Per qué la vida, en sus millones de anos de evolución, siempre mejorando las especies, no logro obtener una que tuera inmortal? Me refiero a las especies más elevadas, como los mamíferos, e incluso el beathre".

"Extraña Invasion". de progresiva y ordenada fluencia, es algo ast como la enumeración de lecturas cientificas, insertadas en una fábula amorosa, costumbrista, con cierto suspenso. De vez en cuando, la predisposición Erica del autorelampaguca con las primerus luces del crepusculo matutino y trente a tierras deserticas y ries. inutiles, "en donde también puede florecer magnifica la be-

Obra planeada con rilmo, sin que los datos biológicos e informativus desequilibren et humano balancen de los personajes,

V. M.

Extraña invasión [artículo] V.M.

Libros y documentos

AUTORÍA

V.M.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Extraña invasión [artículo] V.M.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile